

Betreff:

KiTa-Öffnungszeiten: Flexible Betreuung statt starrer Zeiten
- Antrag der Fraktionen CDU und FDP vom 04.06.2025 -

Antragstext:

In Wiesbaden besteht eine wachsende Diskrepanz zwischen den Arbeitszeiten vieler Eltern und den Öffnungszeiten städtischer Kindertagesstätten. Der Bedarf an frühkindlicher Bildung und verlässlicher Betreuung ist hoch - insbesondere für Alleinerziehende, berufstätige Paare im Schichtdienst oder Familien mit atypischen Arbeitszeiten.

Flexible Kita-Zeiten sind kein Luxus, sondern ein Gebot der Zeit. Sie ermöglichen Eltern, Beruf und Familie eigenverantwortlich zu vereinbaren. Die Stadt hat die Chance, ein modernes, elternfreundliches Signal zu setzen und mit einem Pilotprojekt konkrete Erfahrungen zu sammeln. Denkbare Modelle umfassen Früh- und Spätbetreuungen, Wochenendöffnungen sowie die Möglichkeit zur Buchung flexibler Zeitkontingente durch Eltern. Gleichzeitig kann durch ein solches Angebot die städtische Betreuungslandschaft familienfreundlich weiterentwickelt werden. Die Auswertung des Projekts schafft Entscheidungsgrundlagen für eine breitere Umsetzung.

Der Ausschuss möge daher beschließen:

Der Magistrat wird gebeten,

1. eine bedarfsorientierte Elternbefragung durchzuführen, um Umfang, Uhrzeiten und bevorzugte Angebotsformate für flexible Betreuungszeiten in städtischen Kitas zu ermitteln;
2. die Personal-, Raum- und Finanzierungserfordernisse für einen dauerhaften Betrieb solcher flexiblen Modelle zu ermitteln und dem zuständigen Ausschuss zu berichten;
3. auf Basis der Ergebnisse der Elternbefragung ein Pilotprojekt zur Erprobung flexibler Öffnungszeiten in ausgewählten städtischen Kitas (mindestens eine Krippe, eine Einrichtung mit Elementarbereich) zu entwickeln und umzusetzen.

Wiesbaden, 04.06.2025

Sebastian Rutten
Fachsprecher

Andre Weck
Fachsprecher

Jeanette-Christine Wild
Fraktionsgeschäftsführerin

Daniel Vette
Fraktionsreferent